

## Kurzporträts der Musiker

### „Klezmer chidesch“



Die vier Musiker von „Klezmer chidesch“, zu Deutsch „Klezmer Wunder“, bringen mit rasantem Spieltempo heitere und herzergreifende Stimmung in jeden Musiksaal. Alle vier Musiker - Jossif Gofenberg (Akkordeon, Gesang), Igor Sverdlov (Klarinette), Pan Mareck (Schlagzeug) und Alexander Franz (Kontrabass) - verfügen über eine professionelle Musikausbildung und langjährige

Erfahrung.

Sie mixen klassische Elemente mit fetzigen Jazzrhythmen und lassen auch Improvisationen aus chassidischen Melodien und jüdischen Volksliedern in ihre Musik einfließen. „Klezmer chidesch“ ist eine international bekannte Musikgruppe. Sie nimmt immer wieder an zahlreichen Wettbewerben im In- und Ausland teil und erhielt bereits mehrere Auszeichnungen (u. a. eine Einladung zum "Festival De L'imaginaire" im April 2005 nach Paris als Sonderpreis des Wettbewerbs "Musica vitale" in Berlin 2004).

Foto: Svetlana Tschachovaska

### Şivan Perwer



Şivan Perwer wurde im Dezember 1955 im Dorf Sori nahe der Stadt Riha (Urfa) in Kurdistan/Türkei geboren. Seit seiner Kindheit haben Flucht und Exil sein Leben geprägt. Seine Familie musste auf Grund von Konflikten mit Großgrundbesitzern und wegen Armut immer wieder weiterziehen. Şivans Musik ist inspiriert von der "Kaval" (Hirtenflöte), auf der sein Vater zu spielen pflegte, und den "Ninnis" (den traditionellen Wiegenliedern) seiner Mutter.

Bisher hat Şivan mehr als 25 Alben, Videoclips und Dokumentarfilme, Bücher und viele weitere Werke veröffentlicht. Dafür erhielt er Ehrendokortitel und internationale Weltmusikpreise und gilt schon seit langem als kultureller Botschafter Kurdistans. 2004 gründete er mit einer philanthropischen Initiative und vornehmlich zur Förderung von Kultur in der Gesellschaft die internationale Kulturstiftung Şivan Perwer. Stiftungssitz ist heute in Bonn. Sivan Perwer lebt in Deutschland und Schweden.

## **Khalid Rashid**



Khalid Rashid, kurdischer Musiker und Intellektueller, wurde in Kurdistan/Irak geboren, wo er auch aufwuchs. Seine Liebe und Leidenschaft für seine kurdische Heimat ist tief in dieser Landschaft verwurzelt. Khalid Rashid ist ein Mehrfachinstrumentalist und Komponist mit umfassenden Fachkenntnissen in kurdischer, persischer und aserbajdschanischer Musik. Er hat bereits zahlreiche Alben, Bücher und Zeitungsartikel veröffentlicht und genießt in der gesamten kurdischen Gemeinschaft hohes Ansehen und Respekt – nicht nur für seine Musik und seine Schriften, sondern auch für seine Unabhängigkeit und seinen Mut, stets für sein lange Zeit unterdrücktes Volk aufzustehen.

**Die Fotos aus dieser Pressemappe  
schicken wir Ihnen auf Anfrage gern per Email zu:  
Yvonne Bangert: Tel. 0551/49906-14, publikationen@gfbv.de**